
@方正学堂：奉化大堰遇百年古桥——福星桥。

——5月15日

@花精799：5月12日的奉化溪口行，念叨了3年多的地方，拖拉着一

直没去，终于去了。

——5月14日

@情感大叔曾子航：山上妙高台是蒋介石和宋美龄的别墅，这里环

境清幽。

——5月13日

@Orange-璐：今儿个奉化金峨山爬山，热到中暑。

——5月12日

方便沟通管理

@_悲天悯人_：购买与否是自愿的，没

有利益，都是为了方便沟通和管理，以后作业

和重要通知都可发在这手机里。

@匿名用户1：对于学校而言，这种定制

手机对使用时间及功能进行了管理，并不影

响学生的学习质量，对学生而言，有个手机在

身上，万一有什么急事也能派上用场。

@蒋小凡：我认为这款定制手机不错，

可先试行一段时间。很多学生为了学业离家

甚远，带手机方便与家里人沟通，而且这款手

机在使用时间上可以管控，违规使用时会留

下记录，可防止学生玩手机。

难免有疏漏

@谁懂我的心呀：我的建议是不要把数

码产品带到学校使用，以前有学校给学生发

过平板电脑，里面没有安装任何游戏，仅为上

课使用。可实际是，学生用平板电脑的摄像

功能，拍了好多漫画和小说带到教室里看。

@Balle 陈：不支持学生上学期间用手

机，包括定制手机，因为学生自制力较差，大

多数学生拿到手机就属于完全沦陷型。即使

定制手机对一些不良信息进行了过滤，但手机

总归会有一些软件及功能，或成为学生打发时

间的工具，会影响学习。

@xzhulhy：作为家长，我持反对意见。当

今智能手机盛行，手机的功能又太过于强大，

不用说心智不全的孩子，就是大人因为手机影

响工作的也大有人在。学校推出定制手机，表

面上可以过滤不良信息，对使用时间进行管

控，但如果不让孩子用手机，这些根本就不用

去顾虑。其次，用定制手机可以发布学校的通

知以及布置作业等，这些也可以发在家长手机

中，没必要因为一个通知而让每个孩子配备一

个手机。

引导比禁止更实际

@quii11：学校与其在手机的功能上做文

章，不如全方位规范学生手机的使用，让手机为

学习服务。可在学校内开展手机使用大讨论，

明确说明学校对手机使用的相关规定。让学生

讨论对上课玩手机现象的看法，了解其中的危

害，引导学生自主讨论并制定相关班规，尤其注

重惩戒方式的决定。

@bai99u:电子产品更新换代迅速的今天，

完全禁止学生使用手机不符合时代的发展。除

了玩游戏和上网，还有电子词典、课堂笔记等软

件，手机可以给学生带来很大帮助，但在合理使

用上，需要学校、家长做必要的引导，养成好的

习惯。

@廖波：社会教育、家庭教育、学校教育相

辅相成，缺一不可。中小学生使用手机，相关部

门有必要给予一定的管理指导，家长、学生、学

校三方应共同规范手机的使用。

主持人的话：

如今，越来越多的孩子过早接触手机及电

子产品已成常态，一味地禁止或许已不现实，毕

竟孩子有时也需要手机完成沟通等其他功能。

从技术层面屏蔽手机影响日常学习的因素值得

肯定，同时，在学生使用手机方面，学校以及家

长，还是要继续引导学生，规范、合理地用手机，

让玩游戏、聊天向用手机学习转变，把手机变成

提高学习效率的有力助手。
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他们吃了14碗面，
老板却不肯收钱？真相暖心……

5月9日凌晨，宁波海曙鄞奉路消防救援

中队 14名消防员救火回来，到一家面馆就

餐。结账时，老板却不肯收钱，“我也曾是名

军人，对部队有份特殊的情感。”12日，一名

消防员专程赶往面馆，给店主带去 300元钱，

几番推辞后，店主终于收下这笔钱。网友：被

暖到了！5月 14日，@央视新闻的一条微博

引发网友热议。

@又缇：很感动，很温暖。

@孙共皮：军民一家亲！

小V说博：画面很温暖，为热心的老板点

赞，为奋战在一线的消防队员点赞。

“葫芦娃之父”胡进庆走了
据中国电影股份有限公司总经理江平透

露，北京时间 2019年 5月 13日 15时许，胡进

庆导演在上海第六人民医院逝世，享年 83
岁。他的代表作有《葫芦兄弟》《人参娃娃》

《渔童》《鹬蚌相争》等。如今大师西去，让我

们致敬老一代动画人。5月 14日，@浙江日
报的一条微博引起网友讨论。

@游若浮云何时定：感谢给我们的童年

带来欢乐，一路走好。

@一碗鸡蛋面不加葱o多放辣椒：都是

经典动画，包含中华文化元素，比现在的高科

技动画好太多了。

小V说博：感谢胡老，让我们有这么多经

典动画可以回忆，一路走好。

邻里接力救援
坠楼男童脱离生命危险

5月 14日下午 4时许，家住鄞州区的施

阿姨去接孙子，路上突然听到“砰”的一声，紧

接着传来一阵哭声。循着哭声，施阿姨看到

草丛里有个小男童，男童趴在草丛里，面部着

地，血迹斑斑。施阿姨赶紧向周边居民大声

呼救。听到呼喊声，住在附近的许先生和妻

子潘女士跑了过来一起准备将孩子送往医

院。5月 15日，@新浪宁波的一条微博引发

网友讨论。

@瑶咕哩瑶想睡觉：小朋友必有后福。

@赤道黄道：为爱心点赞！

小V说博：为热心的街坊邻居点赞，希望

孩子早日康复。

记者 柳家欢 整理

正在进行的全国职业院校技能大赛上，

“工匠精神”成为热词。裁判着重对参赛选手

的工匠精神进行考察；大赛期间“匠心·创新”

论坛、“弘扬工匠精神 成就出彩人生”等主

题活动，都将工匠精神作为主要议题；特别是

前来观摩的企业也期望能够选拔出职业技能

与工匠精神兼备的人才。

工匠精神是实现个人成长成才、产业转

型升级、经济高质量发展不可或缺的力量。

而培育工匠精神则需要发挥市场机制、尊重市

场规律，让具备工匠精神的技术技能人才获得

更多来自市场的肯定和奖赏，带动职业院校在

培育学生工匠精神方面更加积极主动。

工匠精神，是专业技术人员身上展现出的

敬业专注、精益求精、持续创新的工作态度。要

培育工匠精神，首先要留住工匠。长期以来，

“技工荒”阻碍了产业发展和转型升级。因为

啥？待遇低。以天津为例，新入行的一线操作

工人月薪可能只有 3000多元，入行十几年的高

级技工，依靠薪水过上体面的生活也存在一定

难度。市场一再提示，提高技术工人的工资待

遇，是打造具有高职业素养、高专业技能的技术

工人队伍的前提条件。

待遇之外，职业教育体系也要跟上市场。

一段时间以来，一些职业院校专业、课程设置跟

不上市场需求和产业发展，教的用不上、有用的

学不着，学生毕业后连工匠都当不上何谈工匠

精神的培养？最近，湖北一所职业教育学院走

红网络，该校瞄准市场，精准设计专业和课程，

推出了“小龙虾专业”，学生还没毕业就被企业

“一抢而空”，而且薪酬十分可观。虽然有言论

对这一专业抱有不屑，但若该专业的学生把小

龙虾钻研透，不就做到“一招儿鲜吃遍天”了吗？

既然培育弘扬工匠精神是政策所指、市场

所需，那么就应该下功夫把培育弘扬工匠精神

的系列好政策落到市场上，围绕“匠心”与“创

新”抓落实，让尊重劳动、尊重知识、尊重技术、

尊重人才、尊重创造成为社会共识，营造尊重工

匠、尊崇匠心的社会氛围。

据新华社

培育工匠精神需要市场推一把

中学推学生定制手机，你怎么看？

近日，广西柳州一中学在家

长会上推出学生定制手机，该款

手机可过滤不良信息,并带有“管

理平台”，可实现对学生的四大管

控，包括时间管理、网址管理、学

校资源共享及记录违规行为。经

读者爆料，柳州市教育局目前正

在调查，由此却再次引发读者对

学生在校内使用手机等电子数码

产品的讨论。对此，你怎么看？

主持人 柳家欢

@彤晟：四明东路东延什么时

候开始动工，是否有规划图？

区交投集团答复：目前正在编

制项建书及工可，下步进入初步设

计阶段，计划争取年内开工。

@fgzmh2011:根据宁波市建

设局发布的2019年国有土地征收计

划，岳林街道勤丰村今年会启动拆

迁吗?
岳林街道答复：目前暂无拆迁

计划。

记者 柳家欢 整理


